



Palma Aparicio, Julián Barrera y Manuel Ambrosio Sánchez en la presentación del libro. :: WORD

## 'Nuestros ritos de Jaima' muestra a los escolares la realidad de los refugiados saharauis de Tinduf

La publicación está llena de dibujos elaborados por los niños de la escuela de Secundaria Simón Bolívar de Smara

REDACCIÓN / WORD

**SALAMANCA.** La Diputación de Salamanca ha publicado el libro 'Nuestros ritos de Jaima', una publicación llena de dibujos elaborados por niños de la escuela de secundaria Simón Bolívar, situada en Smara, dentro de los campamentos de refugiados saharauis de Tinduf (Argelia), según recoge la agencia Europa Press, tras la presentación que tuvo lugar ayer en la Diputación.

El diputado delegado del área de

Cultura de la institución provincial, Julián Barrera, destacó durante su intervención que se trata de un libro «sencillo y entrañable» para «dar a conocer a los escolares la realidad de ese pueblo», que vive «con bastante menos de lo que consideramos básico» y que hacen frente a una actividad diaria que «no es fácil».

Acompañado por Palma Aparicio, coordinadora de la asociación Bublisher-entidad que trabaja con niños en la zona de Tinduf- y el diputado socialista Manuel Ambrosio Sánchez, Julián Barrera apuntó que los libros editados se repartirán gratuitamente en centros escolares de la provincia salmantina, así como a familias de acogida de niños saharauis.

También, estos ejemplares llegarán a las tres bibliotecas fijas, junto a otra que se está actualmente levantando, y un bibliobús que trabaja en los asentamientos saharauis, gracias a la labor que desde el año 2008 desempeña la asociación Bublisher.

La coordinadora de la organización sin ánimo de lucro, Palma Aparicio, aprovechó el acto de presentación del libro para explicar que el colectivo al que representa llegó por primera vez con un camión «cargado de libros» en 2008 y que desde entonces ha ido ampliando su presencia en la zona para ayudar tanto en la conservación de sus raíces como en el mantenimiento del español como segunda lengua de su comunidad.

SANTA MARTA DE TORMES

## La Concejalía de Familia presenta varias novedades para este trimestre

Yoga en familia y talleres sobre control de ansiedad y dificultades en el aprendizaje, entre las nuevas ofertas

REDACCIÓN / WORD

**SANTA MARTA DE TORMES.**

La Concejalía de Familia de Santa Marta de Tormes ha presentado las actividades incluidas dentro de su programación para el primer trimestre de 2018. En esta edición hay diversas novedades como la de Yoga en familia, con la que se pretende «expresar sentimientos e ideas y a través del lenguaje corporal, aprender a conocer el cuerpo, a no dañarlo, a cuidarlo, a saber lo importante que es tener un cuerpo sano; comprender la importancia de saber cómo somos y la relación con los demás; tener herramientas para gestionar nuestras emociones y comportamientos en distintas situaciones, tanto con uno mismo como hacia los demás y compartirlos con las familias; trabajar el desarrollo de ideas, sentimientos y emociones a través del arte y sus diferentes medios; entender cómo relacionarnos con el mundo natural y el cuidado de nuestro entorno y reforzar a través de juegos, cuentos y prácticas divertidas, valores y ética el cuerpo, la mente y el corazón», informan desde el Consistorio. Será los viernes de 16:00 a 17:00 horas en el edificio Sociocultural y tendrá un coste de 8 euros por persona y hay que acudir en familia.

Otra de las novedosas es la charla-taller sobre dificultades de aprendizaje con la que se pretende «conocer información relacionada con

las dificultades de aprendizaje, identificar posibles signos en los hijos de dificultades de aprendizaje, aprender estrategias para poder intervenir en casa y conocer los diferentes recursos disponibles a los que acudir en caso de sospecha de dificultades de aprendizaje». Las charlas se impartirán los días 14, 15 y 20 de febrero, a las 18:30 horas en el edificio Sociocultural, donde ya se pueden formalizar las inscripciones.

También es novedad un taller para Aprender a estudiar y controlar la ansiedad ante los exámenes, impartido en el edificio Sociocultural, los miércoles de febrero, marzo, abril y mayo de 16:30 a 18:00 horas y de 18:00 a 19:30 horas. El coste es de 12 euros y ya se pueden realizar las inscripciones en el edificio Sociocultural. En este taller se trabajarán «diferentes dinámicas de participación y diálogo, se elaborarán resúmenes y esquemas de textos adaptados, se realizarán tareas de laberintos adecuando la dificultad a la edad para que los niños sean capaces de encontrar la solución adecuada, se entrenarán técnicas de relajación y respiración y aprendizaje a través del modelado».

Junto a estas novedades, este trimestre vuelven a la programación otras propuestas como son los programas 'Respiro Familiar', 'Educar en Familia' y 'A, B, C... Anorexia, Bulimia y Comedor compulsivo'.

La concejala de Familia, Silvia González, expresó «la necesidad de continuar realizando actividades de acuerdo a los objetivos marcados en el plan de Familia y ajustadas a las necesidades más demandadas por los ciudadanos y los sectores de infancia y juventud».

## La Diputación destina 527.500 euros para renovar 21 vehículos

REDACCIÓN / WORD

**SALAMANCA.** La Diputación incrementará la seguridad y mejorará las condiciones de trabajo de los vigilantes y capataces del Área de Fomento y de los peones que supervisan la Gestión de Servicios Urbanos con la renovación de 21 vehículos de la flota que emplean para desarrollar su labor cotidiana.

La Administración provincial ha destinado 527.598 euros a la puesta en marcha de un programa de arrendamiento en la modalidad de 'renting' del que resultó adjudicatario el Banco Santander y que permitirá disponer de 8 vehículos de bajo consumo, 7 furgones, 3 furgonetas pequeñas y 3 vehículos con tracción en las cuatro ruedas.

Según explicó el presidente, Javier Iglesias, es la primera vez que la Diputación recurre a una operación de 'renting' -hasta ahora compraba todos los vehículos- y gracias a ella se han sustituido vehículos adquiridos en 2006 con una media de 400.000 kilómetros.

Iglesias afirmó que a la hora de adjudicar el contrato no sólo se ha valorado el precio ofertado -con la máxima puntuación- sino que además se han primado los criterios medioambientales a la hora de seleccionar los vehículos -menor emisión de CO2 y menor consumo- así como la disponibilidad de talleres de reparación en toda la provincia.

El contrato de arrendamiento es por cuatro años.



Presentación de los nuevos vehículos adquiridos por la Diputación a través de 'renting'. :: WORD